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第七屆立法會換屆選舉定於9月6

日舉行，提名期為7月18日至7月

31日，有關決定將會於明天刊憲。

不過，負責選舉安排的選舉管理委

員會，至今仍未公布選舉活動指

引。多個團體昨日到選舉管理委員

會請願，要求選管會認清現今黑暴

及攬炒的政治形勢，在即將公布的

「立法會選舉活動指引」中堵塞選

舉指引漏洞，包括盡快設立長者及

傷健人士專屬的「關愛通道」和電

子投票，並提出有效防止暴力及選

舉不公的措施，以確保9月的選舉

在安全及公平公正下舉行。從上午

9時起短短3個小時內，記者已看到

最少11批市民前來向選管會遞交請

願信。連同下午，全日更多達20批

市民及團體，包括民建聯、香港政

生關注組及新界居民聯席等。

團體促選管會保障選舉公平
全日多達20批市民及團體遞請願信 要求堵塞選舉指引漏洞

■香港文匯報記者 黃書蘭

攬炒派一直話選舉應該「一
人一票」，但當選舉臨近就自
己搞咗個「內部協調初選」，
仲爆出唔少內訌醜聞。聲言要
爭取立法會過半議席嘅攬炒派

日前公開「民主派35+公民投票」初選方
案，負責協調嘅戴耀廷話已經接觸過「幾乎
所有」想參選嘅「民主派人士」，只有「熱
血公民（熱狗）」表明唔參與協調。被點到
名嘅「熱狗」主席鄭松泰（蟲泰）隨即反
擊，揭穿攬炒派各陣營之間嘅利益矛盾，就
連「全民參政」嘅姚冠東都嚟分一杯羹，講
明唔聽「大台」，考慮直接宣布參選喎。其
實講嚟講去，都係一班想參選嘅人知道自己
得唔到「大台」祝福，諗住玉石俱焚啫。

蟲泰呻「熱狗」成踏腳石下台階
經常不屑與傳統攬炒派為伍嘅蟲泰，噚日
喺facebook發文時首先「戴頭盔」話，如果
唔係戴耀廷喺35+記者會上「點名」，佢係
唔會對「別人」嘅選舉工程說三道四，但今
次「大台」嘅目的明顯係想「通過攻擊『熱
狗』稻草人，團結『黃絲』大多數」，而其
他靜靜雞唔參與初選，或參與初選但有兩手
準備嘅派系就可以喺攻擊「熱狗」嘅聲音中
「一石二鳥」，仲大呻「熱狗」經常成為攬
炒派權鬥間嘅踏腳石同下台階。

姚冠東：選票屬於每一個人
喺攬炒派批鬥「熱狗」嘅時候，估唔到真係

有人靜雞雞唔參與初選，講緊嘅就係成立「全
民參政」冇耐、諗住喺新界東選舉搶灘嘅姚冠
東。據《立場新聞》日前報道，姚冠東揶揄既
然攬炒派喺黑暴期間一直強調「無大台」，點
解初選就要搭返個「大台」出嚟？又話初選即
係變相篩選，冇得畀選民去揀喎。
唔參與攬炒派初選怕唔怕被批鬥？姚冠東就
聲稱自己唔係「鬼」，仲話「啲票係屬於每一
個香港人，你做得好市民自然會投你。我同好
多市民都有同一信念，唔存在鎅唔鎅票。」
雖然蟲泰同姚冠東做到好似「大義滅親」

咁，但網民好似唔多受落，「Gaming King」
就質問：「既然唔想要大台，又何必參選做立
會議員自己走入大台呢？好多參選人係為咩，
希望大家（港人）真心睇多少少，為民服務嘅
太少，為錢嘅奴太多！唔係大聲同叫人做，一
味盲×就叫好，亦唔係擺下（吓）街站送下
（吓）口罩同洗手液又叫好！真心幫人嘅應該
由一早做起而唔係呢（）家先做，就等於入
咗區議會嘅人，入之前好多都大大聲，但入咗
之後又係咪真係有做到嘢幫當區居民？」
「Iss HK」亦鬧攬炒派自以為是：「真係唔
明啲人日日喺度話勿忘初心，一到選舉就亂咁
講，2014年走出街，你哋係爭取唔要有篩選嘅

特首選舉。哦！到2020年同一班人講嘅就係
唔去參加你哋嗰個篩選就係出嚟𠝹（鎅）票！
即係『泛民』篩選就得，國家篩選就唔得！」
「Man Tung」直接話：「每次選舉，唔埋
『販民』堆就係『鬼』，民主霸權！」
不過，都有網民「可憐」佢哋被「大台」

迫走冇得選，好似「Luffy Kwok」就話：
「要人參加初選都多鬼餘嘅，十成否決啲唔
係『同路人』」「Daniel Leung」就揶揄：
「到35+失敗又會拉『熱狗』落水，雖然我
唔知佢點先叫成功」「陳少樂」就「勸喻」
蟲泰：「吖！你真係……唔怪得之你做唔到
『泛民』支持者啦，篤爆晒，算點啫！」

■香港文匯報記者 鄭治祖

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）民建
聯九龍東立法會議員柯創盛昨日向傳媒
表示，基於家人健康出現問題，未來需
要更多時間照顧、陪伴，將放棄角逐連
任立法會，並相信民建聯領導層會做好
接班安排。
柯創盛在記者會上表示，自己一直以

來全程投入議會及社區工作，忽略了家
人，對此深感遺憾。最近，家人的身體
出現問題，但自己因議會工作繁忙，如
審議《國歌條例》草案審議就佔據了他
相當長的時間，令自己無法陪伴家人醫
病、接受檢查，心中萬分愧疚。
他指出，自己目前覺得家人健康是最
重要，經過慎重考慮後，遂決定放棄競
逐連任。未來一段時間，需要投入更多
時間，照顧家人，陪伴接受治療。
柯創盛承認，今次是一個十分艱難而

無奈的決定，但希望大家可以理解。回
看過去4年的工作，自己既得到讚賞，

也遇過批評，一直都是抱着「虛懷若
谷，有容乃大」的心態面對。縱使工作
上可能沒有滿足到所有人的要求，但已
付出了百分之二百的心力，履行所作承
諾，服務市民，對支持者的期許也是有
所交代。

領導層自有安排接班人
被問及其接班人的問題，柯創盛表

示，黨內有很多人才，領導層自有安
排。被問及會否助選，柯提到須視乎時
間能否配合，但大前提以家人為優先。
未來，他仍然會在其他平台繼續服務。
現年46歲的柯創盛在觀塘區耕耘多

年。1999年，他首次參與區議會選舉，
一直連任至今。儘管建制派在2003年以
至今次黑暴風波中區議會選舉失利，但
柯創盛仍憑地區實力保住議席。2016
年，他晉身立法會，並主力跟進房屋議
題。

需陪家人醫病 柯創盛無意連任

香港文匯報訊（記者 郭家好）公務員事
務局局長聶德權早前表示公務員有「兩重身
份」，即同時作為國家及特區政府的公務
員。攬炒派公民黨立法會議員譚文豪對此聲
稱，聶德權的言論是想令香港變成「一國一
制」，質疑香港公務員是否需要恪守國家公
務員法例。多名法律界人士接受香港文匯報
訪問時批評譚文豪的說法是撈政治油水，並
強調香港是中國一個特別行政區，香港公務
員亦可視為國家公務員，只不過是由香港特
區政府公務員事務局管理。
聶德權近日致電電台節目指，公務員有
「兩重身份」並非創作出來或新事物，只是
社會過往較少注意到，希望外界不要將問題
妖魔化或陰謀論，引起公務員的擔憂。
他強調，市民的言論自由是受基本法保

障，但由於公務員是負責推行政府政策，所
以在某方面的言論自由會受限制，言行舉止
亦要符合身份，不可以做出一些令人感覺是
公然反對政府政策，或憂慮會出現偏私的情
況或行為。
譚文豪就此聲稱，倘香港公務員有「兩重

身份」，即等於公務員事務局「自閹」，香
港變成「一國一制」，又聲言香港的公務員
是否等於「中國幹部」。

港公僕「順利成章」視為國家公僕
全國港澳研究會會員、香港法學交流基金會

副主席傅健慈指出，根據基本法第十二條，香
港特區是中國一個享有高度自治權的地方行政
區域，直轄於中央人民政府。宏觀而言，香港
公務員亦「順利成章」可視為國家公務員，只

是香港公務員由公務員事務局管理。
他認為，聶德權關於公務員「兩重身份」

的說法值得支持，因為公務員的確要擁護憲
法及遵守基本法，而這並無動搖「一國兩
制」，並建議應該立法讓公務員宣誓擁護基
本法及效忠特區。他批評譚文豪的說法顛倒
黑白，撈政治油水，純粹是一廂情願。

攬炒派不理解「一國兩制」
新民黨副主席、執業大律師容海恩認為，

香港人重視「一國兩制」原則，但經常忽略
了「一國」的重要性。她說，理解聶德權關
於公務員「兩重身份」的說法，認為聶德權
想強調「一國兩制」中的「一國」，即香港
公務員為香港服務的同時，亦是在為國家服
務，要加強「一國」概念的教育。她並狠
批，真正破壞、蠶食及不理解「一國兩制」
者正正是攬炒派中人，因為他們不承認「一
國」，只在乎「兩制」。

質疑公僕「兩重身份」譚文豪撈政治油水

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）早前
被高等法院裁定「非妥為當選」的九龍
西立法會議員陳凱欣昨日表示，在聽取
法律意見後，決定申請上訴至特區終審
法院，並強調自己是在公平、公正、公
開的選舉下當選，故定會據理力爭，並
欣然接受任何結果。她強調，在未有最
終判決前，仍會繼續履行立法會議員的
職責。
案件源於工黨劉小麗在2016年的宣誓

風波中被撤銷議員資格，並於2018年欲
捲土重來，參加立法會九龍西補選，惟
選舉主任郭煒勳當時以她主張「民主自
決」為由，裁定她提名無效，陳凱欣其
後在補選中當選成為議員。

逾十萬選民投票選出 據理力爭
劉小麗隨後向高等法院提出選舉呈

請，法官以選舉主任事前未給予劉小麗
解釋立場的機會，構成「重大不當」而
裁定劉小麗勝訴，陳凱欣則為「非妥為
當選」。不過，根據立法會條例，陳凱
欣在上訴期間繼續是議員，直至上訴有

最終結果。
陳凱欣昨日表示，事件對她有少許挫
折和困難，但認為自己是通過公平、公
正、公開的選舉，由逾十萬選民投票選
出的民意代表，故她會據理力爭，並相
信法院會依法作出公平丶公正的裁決。
被問到其上訴理據，陳凱欣稱由於事件
進入司法程序，故不便透露細節。
對案件會否在今屆會期完結前仍未能處

理，陳凱欣表示，特區終審法院需要多久
時間處理並不屬她可控的範圍。自己的角
色被動，但會繼續履行議員職責。

fb直播不足三小時 獲700人打氣
陳凱欣昨晚在 facebook 直播交代事
件，表示自己尊重任何人的選舉呈請，
故希望其他人能尊重她上訴的決定，又
感謝各人支持和鼓勵，而自己不會因事
件耽誤工作，會繼續為港人跟進限聚令
及其他衞生議題。
直播不足三小時，已有近700位網民

及議員為陳凱欣打氣，讚揚她過去的努
力有目共睹，並支持她提出上訴。

陳凱欣上訴期間 續履行議員職責

初選實篩選 攬炒派謀與「大台」攬炒

■鄭松泰呻「熱狗」成為攬炒派權鬥間嘅踏
腳石同下台階。 fb圖片
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政制及內地事務局局長昨日通知全體立
法會議員，行政長官林鄭月娥在考慮

相關法定條文及過去一貫做法後，已指明第
七屆立法會換屆選舉將於9月6日舉行，提
名期定於7月18日至7月31日，有關決定將
會於明天刊憲。為確保所有參選人能在公平
環境下進行助選活動，政府同時決定現屆立
法會會期在選舉提名期開始後結束，即在7
月18日完結。

民建聯促認清政治形勢
針對選管會至今仍未公布選舉活動指引，

民建聯及青年民建聯多名成員昨日到選管會
請願，要求在選舉指引提出有效防止暴力及
選舉不公的措施。
他們表示，去年11月的區議會選舉受到

不同程度干擾，破紀錄接獲4.5萬宗投訴，
令社會各界震驚，衷心期望選管會能認清現
今黑暴及攬炒的政治形勢，增設長者「關愛
通道」、電子派發選票及授權廉署人員派駐
投票站內等措施，以體恤、關顧長者需要，
維護選舉公平。

「港島民生關注組」責縱容不公

「港島民生關注組」亦到選管會辦事處
抗議，要求選管會保障參選人不被暴力對
待，並強烈譴責選管會主席馮驊涉嫌縱
容，造成選舉不公。發言人何先生要求馮
驊確保每名立法會參選人能得到公平待
遇；於各個票站增設保安，以防止「種
票」出現。
到場支持的工聯會立法會議員郭偉強

表示，在去年的區選中，大量票站「由
朝塞到晚」，是有人刻意以「濫排隊」
堵塞票站，又批評選舉事務處「佛系工
作」，不但沒有處理票站擠塞及杜絕人

手派票造成的疏忽，更對區選期間的暴
力行為「隻眼開隻眼閉」，而目前票站
內以人手劃線核對身份，容易出現作弊
的情況，要求政府在今年九月立法會選
舉時，在每個票站設監察人員，加大力
度、嚴正執法。

「政生關注組」批未正視暴力
「政生關注組」召集人鄧家彪同日聯同多

名成員到選管會請願。他們批評選管會在過
去一段時間並未有正視選舉的暴力與不公，
加上選舉當日有街坊「被投票」，去年的選

管會報告清楚列出，有多達50宗假冒他人
投票的投訴個案，不少票站更出現「幽靈選
票」，即投票人數和點算出來的選票總數並
不相同，更有多名建制派候選人的辦事處遭
人連番破壞，人身安全受到威脅，要求選管
會重視有關問題，並要求警方加派人手維持
秩序。

新界居民聯席盼盡快獲回應
新界居民聯席則批評，立法會選舉提名期

已經公布，但選舉不公的問題並沒有得到正
視，希望馮驊盡快回應。

■「港島民生關注組」要求選管會正視選舉不公問題。

■新界居民聯席要求設立關愛通道，確保公平投票權。

■民建聯要求選管會體恤及關顧長者選民的需要。 fb圖片

■「香港政生關注組」要求選管會正視選舉不公問題。■青年民建聯要求選舉指引防止暴力及選舉不公。


